



AQUÍ VIVE LA DEMOCRACIA

### Cuestionario Superintendente de Salud

1. Actualmente la Caja de Previsión Social de Comunicaciones (CAPRECOM) se está viendo sacudida por diferentes escándalos de corrupción como lo son sobre costos en medicamentos, traslado de pacientes fallecidos, morosidad en las deudas y un patrimonio negativo; con base en lo anterior, cuál es la posición de la Superintendencia Nacional de Salud frente a la liquidación de CAPRECOM?
2. Actualmente solo en el régimen subsidiado, CAPRECOM cuenta con más de tres millones de afiliados, teniendo en cuenta su actual panorama financiero y las constantes quejas de los usuarios, qué acciones ha adelantado la Superintendencia de Salud para supervisar y garantizar los niveles de calidad en el servicio prestado por CAPRECOM?
3. Según información de prensa “Debido a la precaria situación en los centros de reclusión de Antioquia y Meta, la Defensoría del Pueblo exhortó a la Superintendencia Nacional de Salud a ejercer vigilancia frente a los servicios de salud prestados por la EPS CAPRECOM y por la Unión temporal UBA- INPEC en los 31 establecimientos”. Teniendo en cuenta que CAPRECOM, es la encargada de atender a la población carcelaria del país que acciones ha adelantado la Superintendencia Nacional de Salud para garantizar la atención de calidad a los reclusos?
4. Ya que CAPRECOM se declaró “incapáz” para funcionar en el departamento de Choco, que acciones ha ejercido la Superintendencia Nacional de Salud para garantizar el derecho a la salud a los 180.000 afiliados a CAPRECOM en ese departamento?
5. Con cuantas sedes regionales cuenta CAPRECOM y de estas cuales están en proceso de intervención por parte de la Superintendencia Nacional de Salud?

RAFAEL ROMERO PIÑEROS  
H.R. a la Cámara

DIDIER BURGOS RAMÍREZ  
H.R. a la Cámara



AQUÍ VIVE LA DEMOCRACIA

### Cuestionario para el Ministro de Salud y Protección Social

1. Actualmente la Caja de Previsión Social de Comunicaciones (CAPRECOM) se está viendo sacudida por diferentes escándalos de corrupción como lo son sobre costos en medicamentos, traslado de pacientes fallecidos, morosidad en las deudas y un patrimonio negativo; con base en lo anterior cual es la postura del Ministerio de Salud y Protección Social frente a la liquidación de CAPRECOM?
2. Para septiembre del 2014 los pasivos totales de CAPRECOM equivalían al 173% de los activos; qué acciones ha desarrollado el Ministerio de Salud y protección Social para que CAPRECOM supere su actual crisis financiera?.
3. Cuáles son las acciones adelantadas por el Ministerio de Salud y Protección Social para realizar vigilancia sobre CAPRECOM?
4. Ya que CAPRECOM se declaró “incapaz” para funcionar en el departamento de Chocó, qué acciones ha ejercido el Ministerio para garantizar el derecho a la salud a los 180.000 afiliados a CAPRECOM en ese departamento?.
5. Cuáles son los actuales operadores de salud autorizados en el departamento del Chocó?
6. Teniendo en cuenta el actual estado de CAPRECOM, y que a su vez ésta es la encargada de garantizar la salud a la población carcelaria del país; qué acciones ha adelantado el Ministerio de Salud para garantizar el derecho a la salud de los reclusos.
7. Sólo en el 2014 se presentaron 18.281 tutelas en relación al servicio de salud de esas 10.379 fueron interpuestas contra CAPRECOM; que acciones ha adelantado el Ministerio para superar las constantes quejas de los usuarios con relación al servicio de salud prestado por CAPRECOM?.

RAFAEL ROMERO PIÑEROS  
H.R. a la Cámara

DIDIER BURGOS RAMÍREZ  
H.R. a la Cámara



AQUÍ VIVE LA DEMOCRACIA

## Cuestionario para la directora de Caja de Previsión Social de Comunicaciones CAPRECOM.

1. Caprecom contando con infraestructura para la cobertura geográfica, inicio un proceso de centralización de funciones, entre otras, concentración de tarifas para acuerdos de contratación, proyección de pagos, conciliación de cartera vencida, lo anterior, desconociendo las Direcciones Territoriales debidamente señaladas en la estructura administrativa de la EPS, por lo que:
  - ¿Qué criterio jurídico y técnico se tuvo en cuenta para esta concentración de funciones?
  - ¿Qué ventajas brinda esta concentración a la entidad en el manejo territorial en relación a las condiciones geográficas, grupos etáreos, morbilidad, red de servicios, cobertura, prestación de servicios, pago a la red y disminución de Cartera?
  - ¿El proceso de auditoría de Cuentas médicas también será centralizado? y de ser afirmativa la respuesta, ¿Qué análisis técnico, jurídico, financiero y contable se efectúo?, ¿Qué ventajas en términos financieros y de prestación de servicios traería esta decisión a la entidad?
  - ¿Qué funciones entonces desempeñan los Directores Territoriales?
  - ¿El proceso de regionalización implementada a partir del 2014 contó con una planeación administrativa y financiera?
2. Respecto a la situación financiera y equilibrio económico de la entidad,
  - ¿Cuántas capitalizaciones ha recibido en los últimos 4 años la entidad?
  - ¿En relación con lo anterior, Cuál es el estado actual del Margen de Solvencia y el Patrimonio mínimo de la entidad?
3. No es desconocido que la entidad presenta un alto déficit económico, sin embargo y atendiendo la directriz Nacional , se contrató una Auditoria Forense externa por valor inicial de 4.593 millones de pesos, adjudicando dicha Auditoria a la unión temporal JAHV McGregor S. A. y Forensinc Auditing Ltda, respecto al informe presentado se encontraron varias observaciones e inconformidades, por lo que la EPS ha tenido que en varias oportunidades solicitar aclaraciones y complementación del mismo,
  - ¿Explique por favor, que criterios fueron tenidos en cuenta para realizar esta contratación con la firma a la que se le adjudicó?
  - ¿Dicho informe a contado con un proceso validador al interior de la EPS?
  - ¿Con un posible detrimento patrimonial cercano a los 4 billones de pesos, según lo manifestado por la Procuraduría General de la Nación, El informe ha cumplido el cometido de servir de soporte para iniciar los procedimientos de responsabilidad fiscal, Disciplinaria y penal, de no serlo qué medidas se han tomado para que el informe sea un insumo eficiente?
4. Parte de la crisis financiera de CAPRECOM, se debe a situaciones como el doble pago de facturación de servicios y procedimientos, por lo que la entidad optó por tercerizar el proceso de Auditoría de cuentas médicas, concentración de las facturas y cuentas de cobro, al respecto,



AQUÍ VIVE LA DEMOCRACIA

- ¿Si el informe de la firma Auditora externa señala que la entidad ha seguido incurriendo en el pago de doble facturación, esa tercerización ha sido acertada y de ser afirmativa la respuesta, Porque entonces se sigue presentando el doble pago?
  - ¿Al interior de la entidad se realiza seguimiento y control a la auditoria externa de cuentas médicas y cómo se efectúa el proceso de registro de las cuentas?
  - ¿Qué acciones se han adelantado por el doble pago de facturación en que ha ocurrido la entidad?
5. ¿Cuál es el estado laboral actual de los funcionarios de la entidad?
- Cuantas personas se encuentran contratadas a través de cooperativas? ¿Qué cooperativas están contratadas por CAPRECOM en los últimos 5 años ¿cuál ha sido el valor de dichas contrataciones?
  - ¿Cuál es el valor del gasto de Nomina del personal de Planta y la proporción entre el gasto por temporales y nómina?
  - ¿Cuál es el estado de pagos de las cooperativas con los actuales empleados?
  - ¿Existen procesos judiciales de carácter laboral contra CAPRECOM por empleados vinculados a través de cooperativas? De ser afirmativa la respuesta cuantos y por qué cuantía? ¿Se han iniciado las acciones de garantías, de repetición u otras por estas demandas?
6. CAPRECOM presenta una cartera vencida en la red pública cercana a los 500 mil millones de pesos, ¿qué medidas se han tomado desde la alta gerencia para contrarrestar esta situación, cual es el estado real y actual de la cartera, y la proyección de pagos?
7. Favor discriminar discriminar la cartera vencida a la red privada por valor, edad y concepto
8. ¿Se ha implementado un modelo de pagos para atender la deuda externa de la entidad a la red prestadora de servicios? De ser así, cuales son los resultados del modelo?
9. ¿En cuánto a los afiliados a la EPS, confirme si se liberó la población del departamento de Choco, en caso afirmativo ¿en qué criterios se soportó dicha decisión? , está en riesgo la EPS de seguir perdiendo afiliados en el resto del país?, en caso afirmativo en que regionales se dejara de prestar servicios?

RAFAEL ROMERO PIÑEROS  
H.R. a la Cámara

DIDIER BURGOS RAMÍREZ  
H.R. a la Cámara